



**MINISTÈRE
DE L'INTÉRIEUR
ET DES OUTRE-MER**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

**LA GENDARMERIE ET LA POLICE NATIONALE DE L' AISNE
APPELLENT À LA VIGILANCE DES PERSONNES ÂGÉES
SUR LES VOLS PAR RUSE**

Laon, le 19 décembre 2023

Régulièrement, des personnes âgées sont victimes à leur domicile de vols par usage de fausse identité ou par ruse (faux gendarmes, faux policiers, faux agents des eaux, de l'électricité ou du gaz, personnes prétextant chercher un animal perdu ou prétendant faire du démarchage, etc.).

Le mode opératoire est bien connu. Croyant en la bonne foi de leurs interlocuteurs, les victimes voient leur attention détournée par un individu pour effectuer des vérifications diverses, voire désigner l'emplacement de leurs biens de valeur, tandis qu'un complice en profite pour les dérober.

Les précautions à prendre :

- laisser la porte fermée à clé ;
- ne pas ouvrir la porte à un inconnu ;
- ne jamais laisser entrer un inconnu chez vous, quel que soit le motif ;
- même en présence de personnes en uniforme, exiger la présentation d'une carte professionnelle ;
- ne pas garder de somme importante ;
- ne rien signer en cas de doute sur la finalité du document.

La sécurité, l'affaire de tous :

- enfants et petits-enfants de personnes âgées et/ou isolées : sensibilisez vos aînés sur ce phénomène ;
- voisins et voisines, soyez vigilants pour vos aînés.

Comment réagir en cas de doute ?

- signalez toute présence suspecte aux forces de l'ordre en composant le 17 ;
- alertez des proches ou le voisinage.